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不过，持卡人对银行的解释似乎并不
买账，有关 ATM 出假钞的消息也不时充斥
报端。

值得注意的是，去年11月，成都的媒体
还报道，四川泸州市某银行一职工利用工作
之便，一次次将双手伸向自己管理的取款
机，窃取里面的现金，从2006年到2010年这
4年间，一共从10余台取款机上窃取人民币
108万元，因职务侵犯罪被四川泸县人民法
院判处有期徒刑12年。媒体当时也普遍质
疑，“这一案件也让ATM取款机很安全、不
会有假钞的说法变得非常可笑”。

即使银行承认“不敢保证 ATM 百分

之百不出假钞”，但现在的问题是，银行与
持卡人在出现类似纠纷之后，双方都纠结
在一个问题之上——如何取证？银行业
人士坦言，“投诉了只能由公安部门介入
调查，银行承担责任是有前提的，那就是
要有依据”。

专业人士则提醒持卡人要记住八个字，
“快速反应，尽量取证”，建议持卡人从ATM
取出钞票后核对一下真伪，如果发现有假
钞，立即对着 ATM 的摄像头出示一下钞票
编号，而且不要马上离开，或者与网点的工
作人员联系，或者马上电话通知银行。

据广州日报

安徽少女毁容案
嫌疑人被曝
要做精神病鉴定
合肥警方称没收到申请

近期关于银行业
务的安全问题引起了
持卡人的广泛关注，
继“信用卡该不该设
密码”问题之后，有网
友爆料称 ATM 取千
元现金居然发现有 6
张是假钞，虽然银行
随后坚决否认，但有
多位银行内部人士在
接受记者采访时透
露，银行现在不敢保
证 ATM 取出的钞票
是“百分之百真钞”，
即有可能出假钞。

有网友近期在微博上爆料称，其同事
22日晚在北京静安中心一家银行的ATM机
取1000元现金，其中6张为做工粗糙的连号
假钞，事主第二日到银行投诉，被银行要求
拿出证据。“我们是拿不出证据说不清楚”，
但爆料人声称“以我认证身份发誓保证（所
说）是事实”。该网友的微博认证身份为“人
人网市场运营主管”。

26 日，涉事银行对记者回应称，该行
“装入自助设备的现金均经过双人至少3次
在监控镜头下使用经中国人民银行认定的
具有识别钞票真伪功能的点钞设备清点。
因此，放入设备内的现金不会出现假钞。且

钞票放入钞箱后立即将钞箱签封，管机员携
钞箱至清机现场全程均无法接触到钞箱内
现金”。

同时，该行还称“自助存取款一体设备也
具有经过中国人民银行认定的识别假币功
能，能做到对存入的假币不予受理。经联系
客户进行其报告假币的存入测试，均显示无
法存入”，因此“设备不会出现取出假币的情
况，建议遇到可疑情况可向公安部门报案”。

蹊跷的是，爆料人目前已将所有相关微
博删除，记者试图与其联系了解事情进展
时，对方也以“不方便多说”为由拒绝透露更
多的信息。

爆料 网友称ATM取千元有6张假钞

记者与多位银行业人士进行沟通，了
解“ATM 出假钞”是否真有可能发生。“我
只能说这当然是非常小概率的事件，在
ATM 每日如此大的交易量面前，这种概率
甚至可以忽略不计，百分之百说没有谁也
不敢说。”一位国有大行的相关负责人对
记者表示。

据这位负责人介绍，现在 ATM 钞票的
管理模式中，由银行清点中心清分配款是最
重要的一种方式，利用专业的清分机清点好
之后，就交给运钞车押往各个银行网点的

ATM，将旧箱子取出，再将新箱子替代进
去，整个流程都会有严格的管控。

银行的内部人士表示，从流程的设计来
看，本身是不大可能让假钞最后进入到
ATM中去，但是否“零风险”就不好说了。

一位在银行柜台工作了十余年时间的
老银行职工对记者说，在他从业生涯中还没
有接触过这方面的实例，“可见比例有多
低”，他还强调，其中不少是取款人自己出了
问题，“要么是假消息，要么是自己的钱包被
掉包，真实的案例没有那么多”。

业内 正常流程下ATM出假钞比例极低

案例 四川一银行员工从ATM盗款108万

“ATM出假钞”频被曝出
银行内部人士称

2011年9月17日案发至今5个月，事件才
经网络曝出，而案件进展仍然停滞在伤情鉴定
阶段。很多人质疑该案程序是否公正？对此，
合肥金亚太律师事务所负责人王亚林接受记
者采访时说，程序上没有问题，符合法律允许
范围内。

“刑事案件的侦查期限一般是两个月，如
果情况特殊，经批准可以延长。”王亚林告诉记

者，该案侦查机关的侦查没有程序问题。同
时，他认为，目前该案定性为故意伤害，但从整
个案情来看，定性为故意杀人可能更合适。“从
陶汝坤的犯罪行为可以看出，他明知自己的行
为必然或者可能发生危害社会的结果，并且希
望危害结果发生以及放任结果发生。同时造
成的后果也特别严重。”

据广州日报、新安晚报

连日来，“花季少女被毁容案”引起社会广泛关注。面对媒体的质疑，合
肥市瑶海公安分局刑警一队在昨天下午召开新闻发布会，通报有关案情及回
答媒体提问。有关人士呼吁，双方当务之急是解决周岩后续治疗问题，各方
应理性看待此次事件。

周岩的母亲李聪说，26日晚上，她在给周
岩擦拭完药膏后，看到手机上有一个未接电
话，便给对方回了过去，没想到接电话的是陶
汝坤的父亲陶文。

“他在电话里向我们道歉，听上去很真

诚。他还说让周岩好好治病，他们会承担
医疗费，帮助我们渡过难关。”李聪说，虽
然他们的通话时间很短，但她感到很高
兴。“如果早两个月，也就不会出现这样的
事了。”

陶文再向受害人道歉

昨天，有网友传言称：“陶某父母正在为其
做精神鉴定，一旦成功被鉴定成精神病的话，
将不用负任何刑事责任。”对此，合肥市瑶海公
安分局刑警一队昨天下午应媒体要求召开新
闻发布会，就相关情况进行了通报。

警方称，截至目前，合肥警方并未接到陶
汝坤家人要求进行精神鉴定的申请。而在此

之前，陶汝坤家人曾以陶患皮肤病为由，提出
取保候审的申请，但被警方依法否决。

在陶汝坤父亲陶文的单位合肥市审计局，
该局朱姓副书记透露，陶文 1989年通过公务
员考试，进入审计局工作，当初是一个小职员，
20 多年一直工作认真勤恳，到现在做到办公
室主任，是个正科级干部。

取保候审被警方否决

律师称警方办案程序无问题


